

## Semblanza Ponente: XXI Congreso ADOC NACIONAL

### Arq. Myriam Urzúa Venegas



Arquitecta con especialidad en hospitales por el Instituto Superior Politécnico José Antonio Echeverría, Cuba. Realizó estudios de maestría en investigación y docencia del urbanismo en la facultad de arquitectura de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), así como la maestría en urbanismo por la Universidad de Chile. Obtuvo el Diplomado de Posgrado en Ciencias Políticas y Sociales que cursó en el Instituto Superior de la Juventud Wilhem Pieck, en Alemania. Actualmente es titular de la Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil (SGIRPC) de la Ciudad de México.

Cuenta con 40 años de experiencia profesional, se ha desempeñado en temas de medio ambiente, desarrollo urbano y territorial, así como gestión y monitoreo de proyectos en instituciones como la Secretaría de Asentamientos Humanos y Obras Públicas (SAHOP), Secretaría de Desarrollo Urbano y Ecología (SEDUE) y en la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol). Participó y coordinó misiones para llevar a cabo la evaluación económica, ambiental y social de los impactos del huracán Ida en El Salvador (2009), la erupción del Volcán Pacaya y la tormenta tropical Agatha en Guatemala y El Salvador, el terremoto de Mexicali (2010), las inundaciones de la sabana en Colombia (2011), y los impactos de la influenza AH1N1 en México, entre otras.

Ha colaborado y participado en distintos proyectos como asesora y consultora para CEPAL. Ha colaborado con la División de Gestión del Riesgo de Desastres y Prácticas Urbanas de América Latina (WB) para el fortalecimiento de capacidades en la evaluación de los impactos de los desastres, de las necesidades post desastres y recuperación en países de Centro América.

Fue galardonada con el Premio Sasakawa 2022 que otorga la Oficina de Naciones Unidas para la Reducción del Riesgo de Desastres.

Ha participado en congresos, talleres, ponencias y paneles a nivel nacional e internacional.